

La Voz de Menorca

Número extraado 10 céntimos
Número suelta

DIARIO REPUBLICANO

Año XIV - Número 4.978.

Suscripción

En la isla si mes . . . Ptas. 1'50
Resto de España . . . 1'75
Extranjero . . . 2'50

MARTE, 18 NOVIEMBRE 1919

Edición y Administración:

CALLE NUEVA - Teléfono 160

Sociedades mutualistas menorquinas

El porvenir de la vejez

El principio generoso y altruista de la mutualidad es practicado por distintas sociedades menorquinas, entre las cuales es digna de mención especial la que hay en Alayor titulada «El Porvenir de la Vejez», hermosa y humilde institución fundada por el inteligente profesor don Gabriel Comas, inspirado en elevadas ideas y en nobles sentimientos.

La buena semilla que sembró aquel maestro ha fructificado desde entonces perennemente y dá cada vez mayores rendimientos, hasta el punto de que el número de asociados asciende hoy a 580 y de que, conforme vamos a demostrar, el funcionamiento de la filantrópica sociedad alayorense «El Porvenir de la vejez» pueda presentarse como ejemplo a las demás asociaciones de esta clase.

Dos datos principales proceden examinar para formar juicio acerca de una de estas sociedades: estos dos datos son al alcance de la previsión o sean los casos de socorro o asistencia a los asociados y la fidelidad y puntualidad con que la administración social presta los auxilios que su reglamento previene. Apliquemos en esta forma la inspección a «El Porvenir de la vejez» de Alayor.

Entre las ventajas que esta asociación proporciona a sus afiliados hay que citar el abono de un socorro diario en metálico a los enfermos, la asistencia médica a los mismos, gracias a una igualada concertada con dos doctores y la entrega de una cuota funeraria de quinientas pesetas a la familia del socio que fallece, tan pronto como se tiene noticia de la defunción.

Hay además establecida una sección de asistencia a que empezará a funcionar el 1.º de Julio de 1924 desde cuya fecha los socios que alcanzan la edad de sesenta y cinco años y llevan quince de afiliados podrán percibir un socorro diario de setenta y cinco céntimos, sin perder por esto el derecho a las dietas por razón de enfermedad. Para estas atenciones se cuenta ya hoy con un capital de cincuenta mil pesetas que habrá aumentado considerablemente al llegar la fecha indicada.

En cuanto al modo de proceder de la administración de la Sociedad o sea el otro dato o elemento de juicio a que debe atenderse, bastará preguntar a los socios que han estado enfermos, así como a las familias de los treinta que fallecieron, por cuyo motivo percibieron aquellas inmediatamente sendas cuotas funerarias de cien duros.

Recientemente una de estas familias, la del socio don Miguel Villalonga Triay, enemigo de la natural aflicción, ha obedecido los dictados de su conciencia al hacer público por medio de la prensa su agradecimiento a «El

Porvenir de la vejez» por las atenciones y fiel cumplimiento de los deberes reglamentarios de asistencia, primeramente en favor del socio enfermo, e inmediatamente, después de la defunción, en favor de la familia del mismo, a la que entregó la consabida cuota de quinientas pesetas.

Con motivo fundado damos publicidad a este buen ejemplo y felicitamos a los señores Presidentes que se han sucedido al frente de la asociación o sean don Gabriel Comas, don Miguel Hernández, don Juan Sastre Pons, don Pedro Marín y don Sebastián Timoner que hoy asumen las funciones directivas.

Todos han cumplido como buenos y a todos alcanzan nuestros plácemes que hacemos extensivos a los socios en general.

Teatro Principal

Rigoletto

Templo del divino arte lleno de fervorosos fieles fué el sábado y el domingo nuestro Teatro Principal.

El tiempo y el espacio disponibles nos cifran a muy estrechos límites por lo cual y puesto que se han dado obras conocidas, nos referiremos a los intérpretes y a la ejecución. Empezaremos por tratar de la ópera «Rigoletto» que se cantó el sábado.

Resaltó en primer lugar la distinguida figura de doña Cecilia de Doncos (Gilda).

Con citas de la prensa de importantes ciudades se había publicado el juicio unánimemente encomiástico alcanzado por esta diva.

Su voz dulce, sonora y limpia fluye fácil y a raudales como el agua cristalina y pura de fuente copiosísima. El registro vocal de Cecilia Doncos, obediente a una voluntad inspirada que dicta mandatos instantáneos, hace en consecuencia primores armoniosos con rapidez prodigiosa y en competencia a veces con la flauta, vence siempre en toda la línea.

Con ser todo esto cierto nuestro público, inteligente de suyo en materia musical, quiso emitir juicio propio, no obstante, que las buenas referencias previas eran fidedignas y lo hizo con aplausos prolongados después del «Caro Nome» y al extinguirse las últimas arrobadoras vibraciones del rondó de «Luccia», pieza que la señora de Doncos bordó al realce. En tal momento la ovación fué clamorosa, por lo que la artista, que a sus relevantes cualidades reúne la galantería, nos obsequió con la repetición.

Felicitamos a la señora de Doncos.

Igual procedimiento de observación primero y de expresión del juicio formado luego siguió la concurrencia con el tenor don Mario Cortada (duque de Mantua). Su labor fué en progresión creciente hasta culminar en el cuarto acto en la popular canzoneta «La donna è mobile», que dijo muy afinadamente con la picaresca intención que el motivo del canto requiere y con tales florituras y habilísimos torneos

vocales que arrancaron una salva de aplausos tan estrepitosa y duradera que el señor Cortada concedió amablemente el bis.

Confirmó el barítono mallorquín don Jorge Frau el buen concepto que de él formamos en anteriores temporadas. Posee voz bien timbrada, la modula con sentimiento y afinación, siente y caracteriza el papel y su escuela musical y artística es atildada y no apela nunca a las estridencias y latiguillos líricos con que algunos se dejan fascinar. Es el señor Frau bien merecedor de aplauso.

Aunque de breve actuación el papel de Sperafucio, dió sin embargo ocasión el bajo Sandro Griff para hacer gala de su excelente voz y emitir algunas notas que fueron debidamente apreciadas por los amateurs buenos observadores.

La soprano encargada del papel de Magdalena, Josefina Bogato, demostró que es artista de temple para más elevadas empresas.

El coro de caballeros y la orquesta ya nos son conocidos como de los buenos y así se comportaron también cuantos cooperaron a la representación, entre ellos el amigo señor Serra, Director de escena que ya ha pisado otras veces la de nuestro primer coliseo.

No hemos de regatear tampoco nuestros elogios al maestro Vehils que ha sabido sacar el mayor partido posible de los elementos que se pusieron a su disposición y demostró un buen gusto exquisito dando relieve a los pasajes más inspirados de la obra.

Hubo, como ya hemos dicho, lleno completo.

Comandancia Artillería de Menorca

Debiendo proceder esta Comandancia a la adquisición de los artículos necesarios para las fuerzas de la misma durante el próximo mes de Diciembre, se hace saber por el presente anuncio a fin de que los señores que deseen presentar proposiciones puedan hacerlo hasta el día 22 del corriente y hora 10 de su mañana en estas oficinas, calle de San Jorge número 8, teniendo en cuenta lo siguiente: Los gastos de acarreo de esta plaza y derechos de consumos serán por cuenta del cuerpo. La entrega de los géneros tendrá lugar el día 1.º de mes o por unidades en dicha fecha y 15 del mismo y será admitidos definitivamente una vez reconocidos en el depósito del Cuerpo establecido en la posición militar de San Felipe; los pagos se efectuarán dentro del mes de Diciembre. El importe de este anuncio será satisfecho a prorrato entre los adjudicatarios.

Artículos

800 kg. de arroz
400 kg. de azúcar
2500 kg. de fideos
100 kg. de café tostado
500 kg. de sal molida
50 kg. pimentón
48 botes leche condensada
1500 litros vino tinto
400 litros aceite oliva

Mahón 17 de Noviembre de 1919.—
El Comandante Mayor, Carlos de Cortal.

Alcaldía de Mahón

Motores

Don Juan Sbert Pretus pide permiso para instalar un motor eléctrico de un H. P. en la casa número 21 de la calle de Santa Rosa, para destinarlo a la fabricación de monederos.

Lo que se hace público al objeto de que dentro el plazo de diez días, a contar desde el día de publicación de este anuncio en los periódicos locales, puedan presentar las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 15 de Noviembre de 1919.—
El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

Orianon

Martes día 18 de Noviembre de 1919. — A las seis de la tarde

SESION INFANTIL

con un hermoso programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves día 20

SESION VERMOUTH con SEXTETO

Otra sesión a las nueve de la noche

ESTRENO de la grandiosa película

SOBERBIA

(Los Siete Pecados Capita.e)

por la divina artista
FRANCESCA BERTINI

ACTOS CIVILES

La misión de los jesuitas comienza a dar sus frutos

El sábado último se unieron civilmente ante el Juzgado municipal de esta ciudad, nuestros estimados amigos don Rafael Sintes Enrich y doña Juana Hernández Sitges.

Deseamos a los novios muchas felicidades en su nuevo estado.

Con el nombre de Libertó fué inscripto ayer en el Registro Civil de esta ciudad un hijo de nuestros amigos muy estimados don Francisco Pons Mesquida y doña María Sintes.

Deseamos al recién nacido largos años de vida próspera y feliz, libre, como sus padres, de ingerencias religiosas y de tutelas jesuíticas.

En otro lugar de este número damos cuenta del fallecimiento de la anciana doña Constanza Pons Grau.

Aunque la finada no había dictado testamento, repetidas veces había mostrado sus deseos de ser enterrada en el Cementerio Civil, tal como lo dispuso en su día con el cadáver de una hija suya.

En vista de ello los hijos de la finada mandaron una carta al Regente de la parroquia del Carmen (avalorada por la declaración de testigos que habían oído diversas veces los deseos de la difunta), rogándole que no pusiera inconveniente en que el acto de la conducción del cadáver fuera civil.

Los testigos citados mantuvieron su declaración ante el señor Obispo y, en vista de ello, dispuso que no acudiera el clero al entierro y que recibiera sepultura conforme a los deseos manifestados.

Fué alabada como merecía la decisión justa y toerante del Prelado.

Bien pronto corrió por la ciudad la noticia de que debía celebrarse un entierro civil y la gente liberal de Mahón, cansada ya de las continuas provocaciones de los jesuitas forasteros que durante unos días han perjurado la vida tranquila de este pueblo, se dispuso a exteriorizar sus sentimientos, acudiendo a la conducción del cadáver que tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde.

La manifestación fué formidable, la formaron millares de personas de ambos sexos, presidiéndola el Alcalde popular y los tenientes de Alcalde y Concejales de la mayoría republicana.

Por decisión del pueblo fué abatida la cruz que remata el coche mortuario y la comitiva alteró el trayecto que debía seguirse, dirigiéndose al Cementerio Civil desde la calle de San Pablo pasando por la calle de Pity Margall, plazas del Príncipe y del Carmen, calle de Wilson, plaza Arrauletta y calles de la Infanta y Gracia.

Una vez en la explanada del Cementerio, el Director de este diario dirigió la palabra a los concurrentes, agradeciendo en nombre de la familia de la extinta la cooperación que habían prestado al acto; alabó las virtudes de la difunta, excelente madre de familia que había dado hijos útiles a la sociedad y que había sabido mantener siempre sus convicciones.

Puso de manifiesto la cultura y el amplio espíritu liberal del pueblo de Mahón que sabe responder dignamente a sus tradiciones, no permitiendo ingerencias jesuíticas.

Terminó recomendando la mayor tolerancia para las ideas sinceramente profesadas, siempre que los adversarios sepan corresponder de idéntica manera.

La comitiva regresó a la ciudad recorriendo varias calles en compacia manifestación.

Ya habrán visto los jesuitas y los sectarios que ataban su proceder de qué modo responde el culto pueblo mahonés a sus alharacas y desplantes, buenos quizás para llevarlos a cabo en una ciudad levítica; pero inoportunos en un pueblo progresivo como el nuestro.

No tenemos necesidad de hacer cálculos respecto al número de asistentes al acto civil de ayer.

La manifestación se organizó espontáneamente, sin necesidad de excitaciones, como repulsa a los actos clericales de los pasados días, y en verdad que resultó una exhibición de fuerzas aplastantes, pues si se hubiese colocado en dos hileras como en las manifestaciones de los clericales habrían sido suficientes para acordar todo el perímetro de la ciudad.

Pueden estar satisfechos los misioneros de los frutos que comienza a dar la Santa Misión.

Si permanecieran aquí unos cuantos días más hasta las piedras se levantarían contra sus provocaciones.

Federación Obrera de Menorca

Sección 3.ª

Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares

Hoy martes a las ocho se reunirá esta Sociedad en junta general extraordinaria al objeto de tratar y tomar acuerdos sobre asuntos de capital importancia.

El acto se celebrará en el salón de Cine España.

Se ruega la puntual asistencia.

Mahón 18 Noviembre de 1919.—El presidente, Sergio Tomé.

Pimiento nuevo de Murcia

Se ha recibido la cáscara fina superior, especial para embutidos. Iglesia 18.—Alayor.



Miércoles 19 de Noviembre de 1919

Vermouth selecto con sexteto a las seis.—Otra sesión a las nueve

TODO EL MUNDO ES TEATRO

por la célebre actriz italiana

CLARETTE SABATELLI

PRONTO: Grandiosas exclusivas interpretadas por las artistas

HESPERIA JACOBINI Y MENICHELLI

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

CASA DEL PUEBLO

Esta Sociedad juega los billetes números

33050 y 59894

de la lotería de Navidad.

Se despacharán participaciones entre los socios, todos los días de 8 a 10 de la noche, en la Casa del Pueblo, hasta el día 30 del corriente mes.

De correos

El señor García Parraño dice al señor Presidente de nuestra Cámara de Comercio, en carta recibida por el último correo, que, según le comunica el señor Director General de Correos, figura consignada en los nuevos Presupuestos la cantidad necesaria para subvencionar a la Cartería de Mahón, a fin de que pueda aumentar el personal de carteros.

También el señor Director General de Comunicaciones ha manifestado a nuestro Diputado que tiene en cuenta sus deseos de que se aumente el personal subalterno de nuestra Administración de Correos, para procurar satisfacerlos en cuanto lo sea posible.

Pésame

A la avanzada edad de ochenta años falleció ayer la señora Constancia Pons Grau, persona estimadísima, excelente madre de familia, que durante su larga vida había sabido conquistar el respeto y el cariño de cuantos la trataron.

El entierro fué puramente civil, según voluntad expresada por la difunta y de la conducción del cadáver a su última morada hablamos extensamente en otro lugar de este número.

Reciban nuestro más sentido pésame los hijos de la finada, estimados amigos y correligionarios nuestros, don Bernardino, don Juan y don Andrés, hijas doña María, doña Catalina y doña Lucía, nietos y demás familia.

Calzado para caballero y para niño

Grandes existencias

F. Vives.-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Del puerto

Esta mañana a las siete ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón» al mando del capitán don Juan Femenías.

Procedente de Palma ha llegado hoy el vapor «Mallorca» al mando del capitán don Francisco Marsal. Dicho buque trae solamente la carga embarcada en Palma. Contra lo que se esperaba, no ha traído mercancía procedente de Ibiza, Alicante y Valencia, lo cual lamentamos puesto que faltan diversos géneros de los que se han agotado las existencias.

El «Mallorca» zarpará esta noche para Palma.

Ayer tarde entró en nuestro puerto a causa de la gruesa marejada el vapor cablero francés, de corte esbelto, «Emile Baudot», que procedía de Cabrera.

El referido buque se ha hecho a la mar esta mañana.

Anoche regresaron a este puerto las barcas del bon que durante unos días han permanecido refugiadas en Ciudadela. No cogieron pescado en el viaje de regreso.

El bazar de la señora viuda de Sabrido

El público confirmó anteayer cuantas apreciaciones habíamos anticipado en las informaciones que dedicamos al traslado y reapertura del comercio de la señora viuda de Sabrido. Queda sancionada por el voto unánime de la opinión la frase «fiesta comercial» que aplicábamos al caso en nuestro artículo inserto el sábado.

Conforme ya sabían los lectores, el nuevo bazar, esplendente de luz que reverberaba en infinidad de preciosidades, abrió el sábado después de anochecido sus puertas, recién instalado en la esquina de la calle Nueva con el Pasaje de Siges.

Artículos de utilidad, de lujo y de fantasía, objetos artísticos, juguetes en riqueza y variedad asombrosos, efectos para regalos, flores artificiales, bibelots, esculturas, coronas mortuorias, perfumería, loza, cristalería, calzado, etc., etc.; figuran múltiples y distintos modelos y a todos los precios entre los géneros que expende el comercio a que nos referimos.

Era de prever que, como sucedió, se agolpase el público tan pronto como se inició la exhibición y se explica también que las transacciones empezaran inmediatamente para no interrumpirse ya.

Para una y otra cosa había dos motivos principales, entre otros mil, cuales son el buen nombre y crédito de que ya gozaba la casa y el gusto, calidad y variedad de la exposición de géneros.

El domingo la exposición alcanzó a toda la sala convertida en vistísima vitrina encantadora que las gentes se detienen a contemplar a través de las vidrieras.

Como hemos dicho en todas las ocasiones análogas cuando se registra uno de estos progresos en el comercio la satisfacción alcanza a toda la ciudad por el adelanto que implica y porque en su parte material embellece la urbe.

Réstanos felicitar cariñosamente a la señora viuda de Sabrido y expresarle nuestros votos que de seguro se realizarán para que en esta nueva fase progresiva y ascendente de su vida comercial alcance todas las prosperidades a que le hacen acreedora su inteligencia, actividad y carácter firme y decidido.

Cortes traje y abrigo

de riquísimo paño color o negro de gran moda para caballero a precios de verdadera ganga; los hay únicamente en LAS NOVEDADES, Doctor Orfila, núm. 1

¿Vendrá Largo Caballero?

La Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores en cumplimiento de un acuerdo del pleno de delegados organiza una excursión de propaganda por toda España.

A Baleares se ha destinado al señor Largo Caballero.

Si la entidad obrera nacional nombrada no incurre en el error del centralismo madrileño de considerar que Baleares se reduce a Mallorca, es de creer que nos visitará el propagandista designado para esta provincia.

«La Pecedora»

Llama estos días la atención de los concurrentes al Cine España una magnífica exposición de fotografías iluminadas en las que se destaca la bella y gentil figura de Leda Gys ataviada con preciosas toaletas en variedad infinita.

Esta renombrada y famosa actriz aquí muy ventajosamente conocida es la protagonista de un film de arte, drama sentimental que se proyectará por primera vez el jueves en el vermouh extra del Cine España y que se titula «La Pecedora».

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos

F. Vives.-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Noticias cortas

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera fuera el número de concejales que asistan.

Hoy nos ha sido imposible dar cabida a la parte dispositiva del decreto sobre pieles, curidos y calzado que publicaremos mañana.

En el sorteo celebrado en Madrid el 12 actual han obtenido premio de 400 pesetas los billetes 8971 y 10.147 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la Calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCIPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Esta casa regala a su numerosa clientela los acreditados cupones LA ACCI...

CINE CONSEY

Hoy martes 18 de Noviembre de 1919

Verdadera aristocracia a las diez y media PROGRAMA SILENCIOSO Noche a las nueve Presentación de la gentil y regocijante actriz ingenua MABEL NORMAND en la más hermosa comedia de gran arte

EL PISO DE ABAJO

editada a todo lujo por la famosa marca Goldwyn Pictures.

ESTRENO de la graciosísima cinta cómica en dos partes, titulada

CHARLOT EN LA ESCUELA

RISA CONTINUA

MUY EN BREVE: Reaparición del eminente actor italiano ALBERTO CAPOZZI en la magnífica cinta en cuatro jornadas

MARTINO IL TROVATELLO

La mejor de las series presentadas hasta hoy.

SUBASTA

El día 30 del actual a las once de la mañana y en el despacho del Notario de esta Ciudad don Francisco Andreu y Orfila, tendrá lugar la subasta de las casas números 17 y 19 de la calle de Prieto y Caules.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, obran en poder de dicho Notario. 8p

COTIZACIONES DE LA PLATA

Facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Table with columns for metal type (Platino, Oro fino, Plata fina) and weight (EL KILOG.), listing prices in pesetas.

Venta y compra de oro y plata en retazos y filetes. Venta y compra de bolitas y galerías precio según les y número. Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros. Barcelona 7 de Julio de 1916. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, núm. 7. Barcelona 14 de Noviembre de 1919

Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

Table with columns for item type (Plata fina, Oro fino, Plata de 835/1000) and price in pesetas.

Venta. Bolos de plata macizas varios números de Vda. de Lorenzo Sintes, Hechurra el mil. Sierra clase superior, la gruesa. Venta de medias de plata hechas a máquina por la casa Marqués, Carreras y Compañía. Precio según clase. Depósito en Mahón: Manuel Beltrán Libros y C.ª, San Fernando, 54. Se reciben encargos de toda clase de galerías, bolitas y estampados en sus diferentes dibujos y números. Mahón 14 de Noviembre de 1919.

VENTAS.— Un huerto de recreo con más de 500 árboles frutales; y un piano, en muy buenas condiciones. Informes en esta imprenta. 31

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 17 a las 18.30.

Crónica Nacional

Política y administración

Despues de lock out

Barcelona.—No ha ocurrido nada anormal. Se ha trabajado en más centros que la semana anterior.

Las modistas despedidas han promovido pequeños alborotos y han roto algunos cristales.

Muchas fueron detenidas y puestas en libertad al anochecer.

En las barriadas no ha ocurrido ningún incidente.

Se han adoptado muchas precauciones.

Los sindicatos obreros han dado la consigna de trabajar allí donde sean admitidos los obreros todos, incluso los delegados.

Los ramos de construcción y de industrias textiles someterán las diferencias pendientes con los patronos a la Comisión Mixta.

Los patronos curtidores persisten en el cierre de las fábricas.

Los cocineros han vuelto al trabajo.

Los camareros mantienen la huelga. El Gobernador aplaza su viaje a Madrid

No han ocurrido nuevos alborotos en la Universidad ni en el Instituto.

El señor Alcáide ha pedido al Ministro de Abastecimientos que remedie al escasez de carbón debida a la falta de transportes.

El día en Madrid

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Sánchez Toca, extraña que un periódico diga que anunció la dimisión de un ministro.

El de Hacienda, señor Bugallai, alega haber pedido que se reuniera el consejo de ministros.

Hoy se ha inaugurado un congreso de oceanografía con asistencia del

Rey y del Príncipe de Mónaco, además de otras personalidades.

También se ha celebrado la sesión inaugural de la asamblea de médicos titulares de España.

Madrid 14 a las 15, recibida con gran retraso.

(Retirado de la edición de ayer por falta de espacio)

Información mundial

NOTICIAS Y COMENTARIOS

De oriente a occidente

Copenhague.—Losletones han derrotado a los alemanes y han atravesado el Dvina.

Los alemanes se retiran hacia Mitau.

Washington.—El Presidente Wilson se ha levantado por primera vez y permaneció un rato sentado en una butaca.

Helsingfors.—Algunas regiones del sur de Moscú se han sublevado contra los soviets.

Marsella.—Se ha incendiado y destruido el Teatro de la Opera.

París.—El gobierno rumano ha comunicado que firmará sin reservas el tratado de paz.

Madrid 16 a las 2

Helsingfors.—El coronel Beran ha sido derrotado después de sufrir numerosas bajas entre muertos y heridos.

Tazza.—La jarca del Roghi hizo disparos sobre dos puestos franceses y fué derrotada.

París.—Mañana llegará una delegación alemana para firmar el protocolo referente a la ejecución del tratado de paz.

El día 18 marcharán a Washington los delegados alemanes que han de asistir a la conferencia internacional del trabajo.

Madrid 17 a las 3.

Tolón.—En el momento de zarpar para Constantinopla ocurrió una explosión en el acorazado «Waldeck Rousseau» de la que resultaron muertos y heridos.

(De esta edición)

Madrid 17 a las 12'40

La cuestión de Fiume

Roma.—Ha llegado el general Badoglio y ha conferenciado con el gobierno para enterarle de que el señor D'Annunzio abandona Fiume y se dirige a Zara.

Los países revueltos

Budapest.—Se ha constituido un gobierno de coalición que se someterá a la aprobación de las naciones aliadas.

Berlín.—Los bolcheviques se han apoderado de Jambourg. Ivadenich se refira.

Como consecuencia de la derrota del ala izquierda del ejército de Denikine muchos rusos se refugian en Keaff.

Madrid 18 a la 1.

Política francesa

París.—Han sido derrotados en las elecciones los ministros de Instrucción y del trabajo.

En las regiones electorales ha obtenido mayoría la unión republicana. No se ha turbado la tranquilidad pública.

Dos noticias

Lyon.—Se ha declarado un terrible incendio en un almacén a cargo de la administración militar en el cuartel de Iorgemel.

Munich.—El día 1.º de Diciembre próximo se levantará el estado de sitio.

PARA ARRENDAR O DARLO A MEDIAS.—Lo está la finca San Carlá del término de Ciudadela; para informes su propietario.

Tipografía M. Bon...—Calle Nueva

Advertisement for CINE ESPAÑA featuring the film 'LA PECADORA' by Leda Gyss. Includes showtimes, location (Plaza Arravaleta y calle Wilson), and contact information.